
- 1 - 

N i e d e r s c h r i f t  
über die 10. Sitzung des Innenstadtbeirates 
der Stadt Neustadt an der Weinstraße 
am Dienstag, dem 08.12.2015, 18:00 Uhr, 
im Stadthaus I, Sitzungszimmer 1, Marktplatz 1, Neustadt an der Weinstraße 
 
- Öffentliche Sitzung - 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Anwesend: 

Mitglieder 
Erdelt, Paul-Walter  
Hartmann, Edwin  
Himpel, Bernd  
Kleinschmidt, Olaf  
Penn, Markus bis 19.30 Uhr 
Rouwen, Stefan  
Schäfer, Günter  
Schallmo, Karl-Heinz  
Schneider, Reinhard  
Schönbach, Günter bis 21.20 Uhr 
Seitz, Joachim bis 21.00 Uhr 
Wodo, Sylvia  

Stellvertreter 
Scherer, Günther ab 21.00 Uhr (für J. Seitz) 

Verwaltung 
Schardt, Miriam  

Stellv. Vorsitzender 
Böhringer, Andreas Dr.  

Vorsitzender 
Schied, Norbert  
 

Entschuldigt: 
Solomon, Stephan-Marc  
 
 

 
 
 
TAGE SORDN UN G:  
 
1.  Zusammenfassender Bericht Kernstadt 

=> Bericht Paul-Walter Erdelt 
  
2.  Rückmeldung Ortsbegehungen 

- Bezirk Winzingen 
  
3.  Erschließung des Baugebietes "Gimmeldinger Straße" in den 

Gemarkungen Kernstadt und Haardt 
379/2015

  
4.  Information zum Sachstand des freiwilligen Programms "Lärmsanierung 

Schiene" der Deutschen Bahn AG 
341/2015

  
5.  Machbarkeitsstudie Winzinger Spange: Ergebnis der 

verkehrsplanerischen Ingenieurleistungen 
302/2015/1
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6.  Mitteilungen und Anfragen 
  
 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung, begrüßt die anwesenden Beiratsmitglieder und 

Stellvertreter, alle Gäste sowie Vertreter der örtlichen Presse. 

Herr Schied stellt die ordnungsgemäße Einladung und Beschlussfähigkeit fest. 

 

Zu Beginn spricht der Vorsitzende den Dank des Oberbürgermeisters aus, der die Arbeit des 

Innenstadtbeirates ausdrücklich lobt. 

Als kleine Anerkennung erhält jedes Mitglied sowie die Protokollführerin ein Handtuch mit 

dem Stadtwappen der Stadt Neustadt an der Weinstraße.  

Alle Beschenkten bedanken sich herzlich für diese Form der Wertschätzung. 

 

 
TOP 1  
Zusammenfassender Bericht Kernstadt 
=> Bericht Paul-Walter Erdelt 
 
 

 
Herr Erdelt fasst die Ortsbegehung „Kernstadt“ in groben Zügen zusammen.  

Sodann kommt das Thema „Ordnung und Sauberkeit“ erneut zur Sprache.  

Die Mitglieder begrüßen die Aussage des Vorsitzenden, dass Herr Immig, Bauhof, einen 

Termin mit der Fa. Bauscher vereinbaren möchte, um ein Reinigungsgerät für z. B. 

Kaugummiklebereste in der Fußgängerzone zu testen.  

 

Hervorgehoben wird ebenfalls der Wunsch nach Verbesserung des Baustellenmanagements 

in der Verwaltung. Eine realistische Prognoseäußerung im Hinblick auf Baustellensituationen 

wird ausdrücklich gewünscht.  

 

Folgender Antrag wird einstimmig beschlossen: 

Der Innenstadtbeirat bittet um Intensivierung der Kontrollen im Hinblick auf Sauberkeit und 

Ordnung in der Kernstadt.  

 
TOP 2  
Rückmeldung Ortsbegehungen 
- Bezirk Winzingen 
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Die in der 9. Sitzung des Innenstadtbeirates verteilte Rückmeldung des Oberbürgermeisters 

zu einigen Handlungspunkten der Ortsbegehung Winzingen, vom 08.10.2015, wird kurz 

erörtert.  

 

Die Mitglieder des Innenstadtbeirates bedanken sich für die Rückmeldung und werden sich 

mit der Gesamtthematik nochmals auseinandersetzen, sobald alle Punkte von Seiten der 

Stadtverwaltung beantwortet sind.  

Der Innenstadtbeirat spricht seinen besonderen Dank dafür aus, dass Anregungen bereits 

umgesetzt wurden und der Bereich insgesamt gewonnen hat! 

 

Abschließend verliest Herr Schied das Schreiben des Oberbürgermeisters, bezüglich der 

Richtigstellung seiner Aussage zum Thema „Beleuchtung Piratenspielplatz“, zur Kenntnis.  

 
TOP 3 379/2015 
Erschließung des Baugebietes "Gimmeldinger Straße" in den Gemarkungen Kernstadt 
und Haardt 
 
 

 
Die Mitglieder des Innenstadtbeirates erhalten die Drucksache zur Erschließung des 
Baugebietes „Gimmeldinger Straße“ und nehmen diese zur Kenntnis.  
 
TOP 4 341/2015 
Information zum Sachstand des freiwilligen Programms "Lärmsanierung Schiene" der 
Deutschen Bahn AG 
 
 

 
Die Mitglieder fassen den Vortrag von Frau Weiler, Dt. Bahn AG, kurz zusammen. 

 

Den Anwesenden stellt sich die Frage, zu welchem Zeitpunkt die Lärmmessungen erstellt 

wurden? 

 

Die Verwaltung möchte bitte prüfen, ob das Aufstellen von Wohncontainern im Böbig, bei der 

Messung des Schallschutzes berücksichtigt wurde! 

 

Des Weiteren bittet der Innenstadtbeirat um Bereitstellung der Pläne über die Standorte der 

Schallschutzwände.  
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TOP 5 302/2015/1 
Machbarkeitsstudie Winzinger Spange: Ergebnis der verkehrsplanerischen 
Ingenieurleistungen 
 
 

 
Der Vorsitzende sowie Beiratsmitglied Rouwen erläutern erneut die Arbeit des AK Verkehr.  

Hierbei wird ausdrücklich festgestellt, dass das Schließen des Bahnübergangs im AK 

Verkehr nie ein Thema war! 

Vielmehr hat sich der Arbeitskreis damit beschäftigt, welche Möglichkeit vorzuschlagen wäre, 

damit der Verkehrsfluss am Winzinger Knoten verbessert werden kann. 

 

Der Stadtrat wird gebeten, Folgendes umzusetzen, damit eine Verstetigung des 

durchfahrenden und abbiegenden Verkehrs von und auf die B39 erreicht werden kann: 

1. Sofortiges Eleminieren der Linksabbieger von der Speyerdorfer Straße auf die 

Landauer Straße in Richtung Landau und entsprechendes Erhöhen der zur Verfügung 

stehenden Zeit für Linksabbieger von der Landauer Straße aus Richtung Innenstadt 

kommend in die Speyerdorfer Straße  

2. Einführung eines grünen Pfeiles für Rechtsabbieger von der Speyerdorfer Straße auf 

die Landauer Straße in Richtung Innenstadt.  

3. Trennung der beiden Fahrspuren von und in Richtung des Bahnüberganges mit einer 

durchgezogenen Linie, damit das Linksabbiegen vom Bahnübergang kommend in die 

Schlachthofstraße unzulässig wird. Dadurch wird erreicht, dass der von der B39 

kommende Verkehr bei geöffnetem Bahnübergang nicht durch Linksabbieger 

behindert wird. 

 

Der Antrag wird einstimmig beschlossen. 

 
TOP 6  
Mitteilungen und Anfragen 
 
 

 
Einladungen 

Herr Schied verliest die Mail von Herrn Baldermann, Abt. Landwirtschaft und Umwelt, in 

welcher er zu einer Informationsveranstaltung „Musikveranstaltungen / Neue 

Freizeitlärmrichtlinie“ am Donnerstag, den 28.01.2016, um 17.00 Uhr, im Ratssaal einlädt.  
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Des Weiteren lädt Herr Seitz die Mitglieder zu einer Veranstaltung des Verkehrsclubs 

Deutschland ein. Eine separate Mail mit näheren Informationen wird er den Anwesenden 

zeitnah übersenden.  

 

Sauberkeit & Sicherheit 

Herr Hartmann fragt an, wer für den Durchgang vom Discounter Lidl zur Hauptstraße 

zuständig ist? Dieser Zugang sei verdreckt und ungesichert.  

 

Der Innenstadtbeirat bittet einstimmig um Einblick in die Planungsunterlagen dieses 

Bereiches.  

 

Haushalt 

Herr Schied teilt mit, dass der Innenstadtbeirat – genauso wie die Ortsbeiräte – in die 

nächsten Haushaltsplanungen miteinbezogen werden soll.  

 

Offener Kanal 

Der Vorsitzende berichtet über ein Telefonat mit dem zuständigen Ansprechpartner des 

Offenen Kanals Neustadt an der Weinstraße.  

Ca. 5 Mitglieder des Innenstadtbeirates sind demnächst zu einer Aufzeichnung in den 

Räumlichkeiten des Offenen Kanals eingeladen, um über die Arbeit und Ziele des Beirats zu 

berichten.  

Herr Schied schlägt vor, dass Mitglieder der einzelnen Arbeitskreise der Einladung folgen 

sollen.  

 

Dies wird einstimmig begrüßt.  

 
 
 
 
Ende der Sitzung: 19:40 Uhr 
 

 

 

 

Norbert Schied Miriam Schardt 

Vorsitzender Protokollführerin 

 


	Niederschrift
	Ende der Sitzung: 19:40 Uhr


